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Уважаемые читатели газеты «СР-Чувашия»!
Мы вступаем в новый избирательный 
цикл, а значит, неизбежно очередное 

обострение политической дискуссии. Чтобы 
отвечать на имеющиеся у вас вопросы о 

позиции партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
мы открываем рубрику «Политинформация». 
Сразу предупреждаем: здесь не будет сухих 
текстов официальных заявлений. Напротив, 

наш журналист – дежурный по рубрике – будет 
стараться разъяснять сложные вещи простым языком.

ЗА – ПУТИНА!

 Политинформация -
на стр. 2

Тысячи жителей Чебоксар
собрались на митинг

 в честь возвращения Крыма.
Акция состоялась в минувшую 

пятницу, 18 марта
на Красной площади

столицы Чувашии. В митинге
приняла участие

и СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Напомним, что два года назад
16 марта в Крыму был проведен историче-
ский референдум, когда жители полуостро-
ва почти единогласно приняли решение 
вновь стать частью России. А уже через 

два дня был подписан договор между Рос-
сийской Федерацией и Республикой Крым о 
включении полуострова и города Севасто-
поля в число российских регионов.

Все мы помним тот эмоциональный 
подъем, объединивший крымской весной 
2014 года наш многонациональный народ. 
То ощущение, когда более двух миллионов 
черноморских жителей сделали свой выбор 
в пользу России, восстановив историческую 
справедливость и исправив наконец ошибоч-
ное решение советского руководства.

Что ж, теперь это уже позади. Эмоции 
остались в прошлом, сейчас впереди плано-
мерная работа по возрождению экономики 
Крыма. Но праздник 18 марта, похоже, те-
перь всегда будет напоминать нам о крым-
ской весне.

    Анатолий АКСАКОВ:

  НУЖНА

 КОРРЕКТИРОВКА

КУРСА ВЛАСТИ
В феврале в Чувашии прошло выездное 

заседание Комитета Госдумы по экономи-
ческой политике, инновационному разви-
тию и предпринимательству. Наш земляк 
Анатолий АКСАКОВ привез в республику 

целый десант авторитетных федеральных 
политиков и предпринимателей. Власти Чу-
вашии получили прекрасную возможность 

для привлечения в регион инвестиций, для 
запуска новых проектов и продвижения уже 
имеющихся. Но и помимо памятного заседа-

ния вопросов к Анатолию Геннадьевичу на-
копилось достаточно. О том, что происходит 
в стране, о политике, экономике. О том, поче-

му, вставая с колен, живем мы не лучше, а хуже 
день ото дня. О том, кто виноват и что делать. В 
этом номере газеты читайте первую часть наше-
го большого интервью.

 Большое интервью -
на стр. 3

ДАТА

ДВА ГОДА ВМЕСТЕ
С КРЫМОМ
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СОЦИУМ

НА ВНЕШНЕЙ АРЕНЕ:
 ВЕРНЫМ КУРСОМ!

Для начала хотелось бы напомнить 
слова самого Владимира Путина. От-
вечая на вопрос, почему его не любят 
на Западе, он сказал: «Я не друг, не 
невеста и не жених. Я президент Рос-
сийской Федерации». Действительно, 
любить или не любить можно родствен-
ников или друзей, политика же оцени-
вают по конкретным делам. 

Вместе со всеми здоровыми силами 
мы приветствуем шаги, сделанные ру-
ководством страны на внешней арене. 
Считаем, что действия во внешней по-
литике совпадают с интересами всех 
жителей страны и будущих поколений.

Мы – за сильную, независимую, про-
цветающую Россию. На наш взгляд, 
действия, которые были предприняты 
президентом России в последние годы, 
полностью отвечают достижению этой 
цели. Военная мощь, авторитет в меж-
дународных делах, способность отсто-
ять свою позицию, постоять за союзни-
ков – все это необходимые условия для 
того, чтобы мы в своей стране могли 
жить по тем правилам, которые сами 
себе устанавливаем, согласно нашим 
традициям и жизненному укладу.

Конечно, лучше жить в мире «откры-
тых дверей», когда отношения с други-

ми странами строятся на принципах 
добрососедства, открытости, на взаим-
ном уважении интересов. К сожалению, 
в реальном мире такое вряд ли возмож-
но. Много веков – не только в советское 
время – Россия была окружена кольцом 
открытых врагов и тайных недоброже-
лателей. Еще Александр III любил гово-
рить: на всем свете у нас только два со-
юзника – армия и флот. С тех пор лишь 
прибавился третий союзник – авиация, 
больше ничего не изменилось.

ВНУТРИ СТРАНЫ:
АНТИНАРОДНАЯ ПОЛИТИКА

Однако во внутренней политике дела 
обстоят противоположным образом. 
Действия правительства, многие зако-
ны, принимаемые Госдумой, ведут не к 
улучшению жизни людей, а к усугубле-
нию и без того непростой ситуации.

Пальцев на руке не хватит, чтобы 
пересчитать все антинародные действия 
власти только за последние несколько 
месяцев. Это повышение акцизов на 
бензин с 1 апреля, что повлечет за со-
бой дальнейший рост цен не только на 
топливо, но и на продукты питания, то-
вары первой необходимости. Это гра-
бительские поборы на капитальный ре-
монт, против которых активно выступает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Это так и не 

отмененный транспортный налог. В ито-
ге «оброк на дороги» с нас теперь взи-
мается трижды. В Чувашии это отмена 
тысячи рублей ежемесячных «ветеран-
ских» выплат и урезание льгот другим 
категориям нуждающихся. И так далее.

Налицо неприятная тенденция: 
власть пытается переложить всю тя-
жесть экономического кризиса на самые 

незащищенные слои населения. В итоге 
бедные становятся еще беднее, богатые 
же только богатеют. Как партия социаль-
ной справедливости, СР не может ми-
риться с такой ситуацией. 

Справедливость должна быть для 
всех – не для горстки «избранных». Мы 
хотим гордиться не только возросшей 
военной мощью и политическим влия-
нием страны на международной арене, 
но и бережным отношением к каждому 
человеку, заботой о его нуждах, стрем-
лением сделать жизнь своих граждан 
достойной и счастливой. 

КТО ВИНОВАТ В КРИЗИСЕ?

Кто же виноват в том, что люди в 
Чувашии и в стране в целом снова по-
ставлены на грань выживания? Прези-
дент? К сожалению, в последнее время 
главное внимание Владимир Путин вы-
нужден уделять внешней политике. Это 

неудивительно: украинский кризис, вой-
на в Сирии, экономические санкции… 
Речь буквально идет о выживании стра-
ны. Решение же внутренних проблем 
отдано на откуп правительству. А это 
фактически правительство одной пар-
тии – «Единой России».

Важный момент: именно глава пра-
вительства Дмитрий Медведев воз-

главляет «Еди-
ную Россию». 
Президент не 
имеет к этой 
партии никакого 
отношения, ни-
когда не был ее 
членом. Именно 
правительство 
Медведева мы 

считаем ответственным за бедствен-
ное состояние экономики, за растущие 
цены, за резкое снижение доходов и 
уровня жизни людей.

Другая причина – доминирование 
партии власти в законодательных орга-
нах всех уровней. Посмотрите на наш 
Госсовет. Там без размышлений «под-
махивают» все законопроекты, кото-
рые спускает республиканское прави-
тельство, не разбираясь, пойдут они на 
пользу жителям Чувашии или принесут 
вред. Точно так же устроена и нынеш-
няя Государственная Дума. Именно 
против засилья одной партии, против 
«прихватизации» власти на местах 
разного рода кланами и группировка-
ми, против проводимой такой властью 
антинародной политики и выступает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Ваш дежурный
Политинформатор

ЧТО СКРЫВАЕТСЯ ЗА 
СЛОВЕСНОЙ ЗАВЕСОЙ

Казалось, ничто не пред-
вещало беды. Еще за неделю 
до ареста Егорова в офици-
альном пресс-релизе сообща-
лось: «Глава Чувашии высоко 
оценил экономические успехи 
Чебоксарского района и при-
звал его руководство не сни-
жать темпов работы по даль-
нейшему развитию». А тут 
такой конфуз.

И вовсе уж странные вещи 
происходили в истории с Вик-
торовым. 1 марта в Чебокса-

рах под председательством 
премьер-министра РФ, лиде-
ра «Единой России» Дмитрия 
Медведева проходило меж-
региональное совещание по 
проблемам борьбы с безра-
ботицей. А в это время один 
из организаторов совещания, 
первый зам. министра труда и 
соцзашиты ЧР Викторов, да-
вал показания следствию.

Еще через пару дней задним 
числом вышло распоряжение 
правительства об освобожде-
нии Викторова от занимаемой 
должности с 1 марта. Как пи-

шет интернет-газета «Правда 
ПФО», ему инкриминируются 
злоупотребления с бюджет-
ными средствами, выделен-
ными на создание временных 
рабочих мест. Причем якобы 
усматриваются признаки мо-
шенничества в особо крупном 
размере (до 10 лет лишения 
свободы).

С Егоровым давно уже 
многое вроде бы было ясно. 
Он возглавил администра-
цию Чебоксарского района в 
2012 году. Поговаривали, что в 
дальнейшем ему светит кресло 
министра. Между тем в районе 
начались скандалы – в связи с 
затянувшимся строительством 
детсада в Кугесях, со срывом в 
2013 году отопительного сезо-
на в селе Атлашево, где из-за 
задолженности за газ долгое 
время оставались без тепла 
школа, детский сад, больни-
ца и 51 многоквартирный дом. 
Руководство района критико-
валось за снижение посевных 
площадей, за рост преступ-
ности и многое другое. Дошло 
до того, что в начале октября 
прошлого года правоохраните-

ли взялись за администрацию 
района, провели выемку доку-
ментов в кабинетах чиновни-
ков. Непонятно лишь, почему 
республиканские власти дожи-
дались вмешательства ФСБ, 
не предпринимая никаких мер 
в отношении давно уже мо-
рально обанкротившегося то-
варища.

ОРГАН ОРГАНУ РОЗНЬ
История с Егоровым – не 

единственная. Такой же под-
ход – не сдавать своих до 
последнего – власть демон-
стрировала и раньше. Наши 
читатели наверняка помнят 
материалы о проделках глав 
администраций Яльчикского и 
Красночетайского районов Ни-
колая Миллина и Александра 
Башкирова. В Яльчиках вооб-
ще в ходу новое понятие – мил-
линовщина. Только для респу-
бликанской власти подобные 
сигналы о недобросовестности 
и нечистоплотности отдельных 
чиновников, похоже, ничего не 
значат.

Как и для органов прокура-
туры, МВД, СУ СК по ЧР. Кто 

только не обращался к ним с 
фактами в руках с просьбой 
разобраться в отношении на-
званных и некоторых других 
должностных лиц, а результат – 
ноль. Только одно ведомство – 
Управление ФСБ по ЧР пока ве-
дет в республике действенную 
борьбу с коррупцией. Разобла-
чение и осуждение большин-
ства чиновников – их заслуга.

Между тем коррупционеры 
во власти вредны не только 
тем, что обкрадывают казну 
сами. Каждый из них на своем 
уровне создает целую корруп-
ционную сеть. Ведь в одиночку 
многомиллионные аферы не 
провернуть. Эти сети не об-
рываются на разоблаченных 
чиновниках, они идут выше. 
Иначе зачем бы откровенных 
воров и жуликов так рьяно за-
щищала вышестоящая власть. 
Однако пока, видимо, даже 
уважаемые сотрудники ФСБ 
не осмеливаются пойти даль-
ше условно принятой красной 
линии.

Николай ОСТРОВЦЕВ

Фото cap.ru

ПОЛИТИНФОРМАЦИЯ

ЗА ПУТИНА, НО ПРОТИВ
ПРАВИТЕЛЬСТВА

МЕДВЕДЕВА

СКОРОПОСТИЖНО СКОРОПОСТИЖНО 
ВЫБЫВШИЕ

Уважаемая редакция газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чува-
шия»! Вы давно и по делу критикуете власть, «Единую Россию». Но 

совсем не критикуете Путина. Разве не он стоит во главе всего, не 
он отвечает за весь тот беспредел, который творится в стране? По-

ясните, пожалуйста, вы за Путина или против?

С уважением, Мария Ильинична Федотова, Чебоксары

По решению суда под домашним арестом оказались 
первый зам. министра труда и соцзащиты

(теперь уже бывший) Сергей Викторов и глава адми-
нистрации Чебоксарского района Георгий Егоров.

Именно глава правительства
Дмитрий Медведев возглавляет 
«Единую Россию».
Владимир Путин не имеет
к этой партии никакого отношения.

КОРРУПЦИЯ

РЕСПУБЛИКУ ЗАХЛЕСТНУЛА ОЧЕРЕДНАЯ ВОЛНА КОРРУПЦИОННЫХ СКАНДАЛОВ
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БОЛЬШОЕ ИНТЕРВЬЮ

– Анатолий Геннадьевич, для 

вас не секрет, как тяжело живет-

ся людям не только в Чувашии, 

но и во всей стране. Рост цен, па-

дение реальных доходов, уреза-

ние социальных льгот приводит 

к тому, что все больше и больше 

людей оказываются буквально 

на грани выживания. Вам как 

федеральному политику сверху 

многое виднее. Скажите, мы 

прорвемся? Сможем пережить 

эти непростые времена?

– Мы многое пережили, 
преодолеем и эти трудности. 
Вспомните Великую Оте-
чественную войну – самую 
страшную войну, в которой 
наш народ выстоял. Вспомни-
те разруху, которая была после 
войны. Тем не менее в корот-
кий срок сумели поднять стра-
ну из руин, накормить, одеть, 
обучить людей, провести но-
вую волну индустриализации. 
И уже через 16 лет после окон-
чания самой страшной войны в 
истории русский человек впер-
вые поднялся в Космос. Со-
всем недавно, уже на нашей с 
вами памяти мы пережили еще 
один слом социального уклада 
– распад СССР, последовав-
шую за этим разруху 90-х.

Я абсолютно уверен: наша 
страна, наши люди преодо-
леют любые трудности. Дру-
гой вопрос, что трудности эти 
носят во многом рукотворный 
характер.

ПУТИН СТАВИТ ЗАДАЧУ, 
ПРАВИТЕЛЬСТВО
НЕ ВЫПОЛНЯЕТ

– Кто же нам их создает?

– Сейчас объясню. В сво-
их майских указах президент 
России обозначил целевые по-
казатели, на которые страна 
должна выйти к 2015-2018 гг. 
Они предусматривают увели-
чение реальной заработной 
платы к 2018 году до полуто-
ра раз. И средняя заработная 
плата педагогических работ-
ников должна соответствовать 
средней заработной плате, 

сложившейся в регионе. И у 
других бюджетных работников 
зарплата также должна не от-
ставать от средней заработной 
платы в остальных сферах.

Далее он поставил задачу, 
которая должна определить 
фундамент развития экономи-
ки, – довести норму инвести-
ций до 25% ВВП. Правитель-
ство эту задачу провалило — и 
по росту доходов населения, 
и по росту инвестиций. Соот-
ветственно, была еще одна за-
дача — создание 25 млн новых 
высокопроизводительных ра-
бочих мест. К сожалению, всё 
говорит о том, что правитель-
ство проваливает и ее.

Получается, что президент 
стремится к тому, чтобы ситуа-
ция в стране менялась, он обе-
спечивает суверенитет России, 
действует в интересах обеспе-
чения независимости страны. 
Но, к сожалению, исполнители, 

прежде всего на федеральном 
уровне, да и в регионах тоже, 
работают плохо. В итоге рас-
поряжения президента не вы-
полняются.

– Не кажется ли вам, что по-

следние решения федерального 

правительства и правительства 

Чувашской Республики не улуч-

шают, а ухудшают жизнь людей? 

Повышение с 1 апреля акцизов 

на бензин, снижение уровня 

прожиточного минимума, побо-

ры на капремонт, отмена «вете-

ранской тысячи» и других льгот 

в Чувашии и так далее…

– Согласен. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ голосовала про-
тив повышения акцизов на бен-
зин, потому что мы знаем, что 
повышение цен на топливо – это 
повышение цен на все товары. 
При этом получается двойное 
налогообложение, даже трой-
ное – для большегрузных авто-
мобилей еще и так называемый 
платеж системы «Платон».

В любом случае, если 
уж повышать акциз, то надо 
было транспортный налог от-
менить. Тем более что многие 
не ездят на своём транспорте 
в зимний период, особенно 
старшее поколение, а транс-
портный налог должны всё 
равно платить, хотя машина 
стоит в гараже. Это неспра-
ведливо. Они не используют 

дороги, не способствуют из-
носу дорожного покрытия, а 
ведь цель транспортного на-
лога – компенсировать вред, 
нанесенный дорожному по-
крытию, собрать средства для 
ремонта дорог.

Что касается отмены льгот 
и надбавок для работающих 
ветеранов труда, хотел бы под-
черкнуть, что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ везде и всегда голо-
совала против этих решений, 
поскольку они антинародные, 
они ухудшают условия жизни 
людей. Удивляет недальновид-
ность, узость подходов прави-
тельства к этим вопросам на 
федеральном уровне, да и на 
региональном тоже.

ЗАЩИТИТЬ ЛЮДЕЙ
ОТ КРИЗИСА

– Как защитить людей, осо-

бенно малоимущих, в период 

кризиса?

– К сожалению, в последнее 
время цены выросли примерно 
в два раза. И прежде всего их 
повышение ударило по мало-
обеспеченным слоям населе-
ния. Я предложил Минпромтор-
гу сделать Чувашию пилотным 
регионом, где должны исполь-
зоваться так называемые про-
довольственные карточки, ког-
да малоимущим зачисляется 
определенная сумма на карточ-
ный счёт, и они с помощью этой 
карточки могут оплачивать то-
вары первой необходимости. 
Причем желательно, чтобы это 
были товары местного произ-
водства. Так мы поддержали 
бы не только малообеспечен-

ные слои населения, но еще и 
чувашских производителей.

Это задача для федераль-
ной власти, местная же должна 
оказать содействие при реали-
зации идеи. Все федеральные 
и региональные торговые сети 
будут заинтересованы, ведь ре-
ализация продукции увеличит-
ся. Можно провести конкурс, 
сети с удовольствием в этом 
участвовали бы. Такая товар-
ная продукция должна иметь 
специальную маркировку, а 
федеральная власть и произво-
дители должны проделать соот-
ветствующую работу.

Конечно, это определен-
ные затраты, но предлагае-
мая система оправдала себя 
во многих странах. И для того, 
чтобы распространить подоб-

ную программу в федеральном 
масштабе, ее нужно сначала 
опробовать на региональном 
уровне. Сейчас прорабатыва-
ем с федеральным правитель-
ством идею пилота в Чуваш-
ской Республике.

ПЕРЕСТАТЬ ЗАНИМАТЬСЯ 
САМОВОСХВАЛЕНИЕМ

– Что должна сделать власть, 

чтобы мы начали двигаться впе-

ред? Как скорректировать свою 

политику?

– Знаете, многие могут по-
думать, что это мелочи. Но я 
считаю очень важным вот что: 
власть должна перестать го-
ворить, что у нас все хорошо. 
Даже если есть какие-то до-
стижения, это не повод, чтобы 
заниматься самовосхвалени-
ем. Проблем в миллион раз 
больше, чем достижений. Бо-
лее того, когда люди видят, что 
окружающая реальность отли-
чается от слов высоких чинов-
ников, они перестают доверять 
власти.

Власть, в том числе и ре-
гиональная, обязана иметь 
четкий системный план по-

вышения благосостояния на-
селения. Она должна сказать: 
жизненный уровень пенсионе-
ра должен быть такой, чтобы 
он на свою пенсию мог купить 
все необходимые товары, обе-
спечить себя достойным пита-
нием, одеждой, мог ходить в 
кино, в театр и хотя бы один раз 
в год съездить куда-нибудь от-
дохнуть. Власть должна опре-
делить четкие цели и доступно 
объяснить их людям. Чтобы 
каждый российский гражда-
нин мог уверенно смотреть 
вперед, мог понимать,что если 
мы сделаем вот это и вот это, 
мы будем вот так жить.

Этой определенности, яс-
ности целей и задач нам сей-
час не хватает не меньше, чем 
ресурсов.

–  Как вы считаете, мы сможем 

реально улучшить ситуацию?

– Чувашия имеет уникаль-
ный шанс прорваться, стать 
лидером в России. Это не мои 
фантазии, это реальная воз-
можность. Мы все время кива-
ем на Татарстан, вспоминаем 
про нефть, про их природные 
богатства. Завидуем Тюмени 
или другим богатым регионам. 
Чувашия, естественно, тако-
го сырьевого потенциала не 
имеет. Но мы богаты прежде 
всего людьми, которые живут 
в республике. Талантливыми, 
умными. Я взаимодействую с 
десятками предприятий и ор-
ганизаций республики и знаю, 
что промышленный, научно-
образовательный их потенциал 
достаточно высокий. И сейчас 
как раз появился шанс проявить 
этот потенциал. Но для это-
го очень важно мобилизовать 
все наши внутренние ресурсы, 
создать атмосферу созидания, 
творчества. А ее можно создать, 
только честно работая. Если 
атмосфера созидания будет 
создана в республике, это даст 
взрывной эффект.

Записал Николай ОЗЕРЦОВ

(Продолжение следует)

Анатолий АКСАКОВ:
НУЖНА 

КОРРЕКТИРОВКА
КУРСА ВЛАСТИ

Жизненный уровень пенсионера 
должен быть такой, чтобы он мог 
достойно питаться, купить все
необходимое. Мог ходить в кино, 
в театр и хотя бы один раз в году 
съездить отдохнуть.

Важно, чтобы власть перестала
заниматься самовосхвалением. 
Проблем в миллион раз больше, 
чем достижений.

Продолжение.
Начало на стр. 1
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К народному слову «кош-
марить» у власти есть как 
бы синоним с глубоким 

значением – «оптимизировать». 
В конце декабря прошлого года в 
рамках оптимизации были измене-
ны принципы и условия получения 
отдельными категориями граждан 
социальной поддержки. 24 декабря 
Госсовет Чувашии принял на сес-
сии два закона, которые и измени-
ли жизнь многих и многих жителей 
Чувашии в худшую сторону. И если 
законы были приняты для соблю-
дения пресловутого принципа нуж-
даемости, то, выходит, льготники 
перестали нуждаться в том объеме 
льгот и выплат, какой имели ранее. 

Что такое принцип нуждаемо-
сти? Простыми словами говоря, 
если твой доход превышает вели-
чину прожиточного минимума, ты 
уже не нищий и в помощи государ-
ства не нуждаешься. 

В январе мы писали о попавших 
под оптимизацию работающих ве-
теранах труда, лишившихся еже-
месячной выплаты в размере 1082 
рубля. В феврале в региональ-
ном отделении СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ телефон разрывался от 
звонков федеральных льготников, 
не понявших, с чего вдруг сумма 
ежемесячной компенсации оплаты 
услуг ЖКХ стала меньше. А все с 
того же – в отдельные законода-
тельные акты республики внесены 
изменения.

Льготникам рекомендуют не 
беспокоиться: эта мера временная, 
а период, в течение которого она 
будет применяться, всего лишь пе-
реходный, и закончится он 31 июля. 
А потом будет сделан перерасчет 
и произведена доплата. Надо ска-

зать, очень своевременно – перед 
сентябрьскими выборами. И кри-
чать об этом перерасчете будут 
очень громко. Между тем сейчас 
льготникам никто не удосужился 
объяснить, что произошло с их вы-
платами.

Помнится, об уменьшении ста-
жа для получения звания ветерана 
труда власть тоже громко заявляла 
за полгода до вступления соответ-

ствующего указа главы республи-
ки в силу. Время было такое – вы-
боры руководителя региона. Вот и 
сейчас все точно так же «заточено» 
под предстоящие в сентябре выбо-
ры депутатов Госсовета и Госдумы. 
Урезание льгот в предвыборную 
тематику, само собой, не вписы-
вается. Зато удачно вписывается 
перерасчет-подачка – недополу-
ченные льготные суммы, которые 
кинут населению перед самыми 
выборами.

Власть призывает к понима-
нию ситуации, ведь бюджету при-
ходится туго – кризис все-таки. И 
население, может быть, поняло бы, 
если бы чиновники понизили в та-
кое время себе зарплаты. Ну как 
тут не вспомнить баню (ох и долго 
будет она аукаться!) в Доме прави-
тельства, на оборудование которой 
были привлечены немалые бюд-

жетные средства. Но чтобы льготы 
сохранить – это нельзя, очень вред-
но для бюджета.

Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ голосует против принятия 
антинародных законов. Но побеж-
дает единоросское большинство. 
Народ, ощутив на себе действие 
этих законов, обращается в СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. Партия реа-
гирует, газета пишет. Власть тоже 

реагирует: политизируете, лодку 
раскачиваете! Во-первых, зачем ее 
кому-то раскачивать, если власть 
сама с этим неплохо справляется? 
Во-вторых – где логика? Может 
быть, оппозиция от радости за при-
нятые законы должна в ладоши 
хлопать и говорить гражданам, что 
все меры, ухудшающие жизнь, при-
ведут к светлому будущему?

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ сто-
яла и будет стоять на позиции со-
циальной справедливости. Защи-
щала и будет защищать интересы 
граждан. Но, к сожалению, пока в 
законодательных органах власти 
большинство составляют предста-
вители другой партии. Вот как раз 
это большинство и надо «оптими-
зировать». И уже в самое ближай-
шее время.

Татьяна СТЕПАНОВА.

МИНИМУМ
СТРЕМИТСЯ К МИНИМУМУ

Глава правительства РФ
Дмитрий Медведев снова понизил

прожиточный минимум для россиян.
В четвертом квартале 2015 года

он установлен на уровне 9452 руб.  

Минтруда еще в конце января предложил опять 
снизить размер прожиточного минимума, и Медве-
дев поддержал эту инициативу. От официального 
объяснения веет фантастикой – будто бы в четвертом 
квартале 2015 года было зафиксировано удешевле-
ние продуктов питания в потребительской корзине. 

Продукты питания дорожают в России в послед-
ние месяцы с темпом от 6,4 до 8,6% в год. А общий 
уровень инфляции составил в начале года почти 
10%. Чиновники же считают, что прожиточный ми-
нимум не увеличивается, а сокращается. И феде-
ральные, и региональные власти начали снижать его 
с середины прошлого года. Такая манипуляция по-
зволяет снизить социальные выплаты и пенсионные 
надбавки. 

Между тем, по данным Росстата, индекс потреби-
тельских цен за тот же период составил 102,4%. Про-
довольственные товары при этом подорожали на 3,4%, 
непродовольственные – на 2,2%, услуги – на 0,7%.

 Правительство Чувашии величину прожиточного 
минимума в среднем на душу населения в IV кварта-
ле 2015 года оценило в 8071 рубль. Это на 1,5%,или 
на 120 рублей, меньше, чем в III квартале. 

БЕНЗИН ПОДОРОЖАЕТ

С 1 апреля повышаются акцизы
на бензин. Их увеличение приведет

к росту цен на 5-5,5%.

В пояснительной записке к закону об акцизах 
говорится, что «по экспертной оценке, повышение 
ставок акцизов в условиях снижения мировых цен 
на нефть не должно оказать существенного влия-
ния на цены на топливо на внутреннем рынке». 
Однако на топливном рынке предупреждают, что 
взлеты цен в период пикового спроса могут быть 
значительно сильнее.

По оценкам правительства, увеличение акциза 
принесет в бюджет 89,3 млрд рублей дополнитель-
ных доходов. Опять за счет простых граждан. В 
очередной раз увеличив акциз на автомобильное 
топливо, власть через производителя полностью 
переложит его на плечи потребителя. 

За неделю бензин подорожал в 49 центрах 
субъектов РФ.

ОПТИМИЗАЦИЯ
ОТ СЛОВА «КОШМАР»

НА КОМ СЭКОНОМИЛА ВЛАСТЬ
НА ПЕНСИОНЕРАХ И ЛЬГОТНИКАХ
Инвалидам уменьшен размер льгот на оплату ЖКУ.
Работающие ветераны труда лишены ветеранской выплаты (1082 рубля в месяц).

НА ДЕТЯХ
Повышенное ежемесячное пособие на ребенка будут получать лишь семьи, чей сред-
недушевой доход не превышает величину прожиточного минимума. В отношении ком-
пенсации платы за посещение детского сада также введен критерий нуждаемости.

НА МНОГОДЕТНЫХ СЕМЬЯХ
Получать материнский капитал (100 тыс. рублей) будут только семьи, где средне-
душевой доход ниже прожиточного минимума, т. е. малоимущие. 

НА ШКОЛЬНИКАХ И СТУДЕНТАХ
Льготные проездные полагаются школьникам и студентам только из малоиму-
щих семей (Москва указала на недопустимость снижения поддержки учащихся).

НА СЕЛЬСКИХ БЮДЖЕТНИКАХ
Сельских педагогических, социальных, медицинских, ветеринарных работников и ра-
ботников культуры коснутся изменения в части социальной поддержки по оплате ЖКУ.
 

Что такое принцип нуждаемости? 
Если твой доход превышает
прожиточный минимум, 
ты уже вроде бы не нищий
и в помощи государства
не нуждаешься. 

Новое слово «кошмарить» имеет 
хорошую перспективу стать литера-
турным. Оно, пожалуй, как никакое 
другое коротко и емко передает 
смысл действий власти и решений, 
принимаемых ею в социальной 
сфере. Как все успели заметить, 
основная масса этих решений на-
селению, мягко говоря, не нравится: 
неуютно люди себя чувствуют, когда 
инициативы правящей партии бьют 
по карману.

ВЛАСТЬ ПО-ТИХОМУ ЛИШАЕТ ЛЬГОТ САМЫЕ
НЕЗАЩИЩЕННЫЕ СЛОИ НАСЕЛЕНИЯ

В конце месяца я, как обычно, пришел в 
Сбербанк за ежемесячной единовременной вы-
платой инвалидам, установленной федераль-
ным законом. Каждый месяц я получал 736 ру-
блей. Но в Сбербанке мне ответили, что теперь 
будет по-другому, а идти разбираться надо в 
свой собес.

Я пошел в собес Ленинского района (а хо-
дить мне тяжело, у меня сильная одышка). И там 
мне сказали, что с 1 февраля мы будем полу-
чать только 330 рублей. На мои вопросы ответи-
ли коротко: узнавайте выше.

Позвонил в Минтруда. Там ответили, что те-
перь так и будет, что нам раньше переплачива-
ли, что это решение правительства Чувашии.

Получается, что глава республики Игнатьев 
может отменить федеральные льготы? А феде-
ральные органы власти, назначившие эти сум-
мы, разбираются во всем хуже, чем чувашские 
чиновники?

Нам, пожилым людям, и так тяжело. Рос-
ли после войны в голоде. Казалось бы, власть 
должна стараться облегчить нам жизнь. Но ста-
новится все хуже. Мне идет семидесятый год. 
У меня масса тяжелых заболеваний. На лекар-
ства уходит более 7 тысяч рублей в месяц. А 
пенсии у нас маленькие.

Как мы дальше будем жить? Мужчин моего 
возраста осталось мало. В нашем классе было 
14 мальчиков, в живых сегодня только двое…

Николай Никитич СМИРНОВ,
Чебоксары

КАК МЫ ДАЛЬШЕ БУДЕМ ЖИТЬ?

ПИСЬМО В ТЕМУ
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На очередном выездном прие-
ме в Ядрине новой тематики 
в вопросах не появилось. Да 

и откуда взяться новизне, если пробле-
мы везде одни и те же.

В который уже раз приходится кон-
статировать, что больше всего нервы 
населению треплет сфера ЖКХ, попол-
нившаяся капремонтом. Вера Иванов-
на Тимофеева, прочитав объявление о 
бесплатной консультации, пришла как 
раз по поводу капитального ремонта. 
Пенсия маленькая, трое детей – инва-
лиды детства. Когда наконец в респу-
блике появятся льготы, рекомендован-
ные Москвой?

Наталья Александровна Филиппова 
рассказала, как у них в подъезде заго-
релась оконная рама. В управляющей 
компании заменить обещали несколько 
раз. И только после того, как женщина 
позвонила депутату Ядринского горсо-
брания Владимиру Офаринову, после 
того, как работников УК напугали депу-

татом Моляковым, раму поменяли.
Немного странным выглядит в Ядри-

не решение вопроса с земельными 
участками, которые можно оформить в 
собственность по «дачной амнистии». 
Чиновники заставляют искать в архи-
вах документы, а потом отказывают, 
хотя в соответствии с разъяснениями 
Верховного Суда РФ для регистрации 
права собственности на земельный 
участок достаточно государственного 
акта, никакие дополнительные доку-
менты не нужны.

Обращений становится все больше, 
сейчас юристы Центра принимают до 
120 человек в месяц. По результатам 
встреч с гражданами направляются де-
путатские запросы, готовятся жалобы 
в различные инстанции, составляются 
исковые заявления в суд, если досудеб-
ное урегулирование было пройдено. В 
суде юристы представляют граждан, 
которые не могут оплатить услуги ад-
вокатов.

ИЗ-ЗА ЭТОГО заболе-
вания ей пришлось 
уехать из Приморья. 

Неподходящий климат пагуб-
но влиял на здоровье, и она 
вернулась на родину, в Чува-
шию. Дома, говорят, и стены 
лечат. Но с родными стенами 
в Чебоксарах с самого начала 
не заладилось.

После переезда Алина с 
семьей жила во временном 
помещении маневренного 
фонда на улице Пирогова, 
которое ей выделили как ин-
валиду. Комнату в общежи-
тии на Грасиса площадью 13,1 
кв. метра (на двоих – на себя 
и сына) она получила в 2004 
году. Казалось бы, жизнь на-
чала налаживаться, несмотря 
на крошечную, почти игру-
шечную комнатку. Но выдели-
ли ее на пятом этаже, и под-
ниматься туда для Алины не 
просто страшная пытка – это 
опасно для здоровья.

Почти десять лет она оби-
вала пороги различных ин-
станций в надежде найти 
понимание и добиться пере-
селения пониже. Не нашла. 
Сын стал говорить, что тогда, 
может быть, это жилье надо 
продать и купить другое – на 
первом этаже. Но планы не 
осуществились: несмотря на 
то, что комната Алины нахо-
дится в идеальном состоянии, 
покупатели уходили, увидев 

общие коридоры и лестни-
цы общежития, много лет не 
знавшие ремонта. На них и 
вправду без слез не взгля-
нешь.

А в администрации Мо-
сковского района подвели 
итог: теперь мы вам помочь 
ничем не можем, вот если бы 
комната не была приватизи-
рована… Так ведь до 2013 
года и не была, но помочь 
тоже ничем не могли.

После неудачных попыток 
продать свои квадратные ме-
тры Алина начала обращать-
ся в управляющую компанию. 
Почему деньги за ремонт 
берут, но ничего не делают? 
Почему начисляют плату за 
найм приватизированного 
жилья? Теперь она находится 
в состоянии судебной тяжбы 
с обслуживающей организа-
цией ООО «Озон» в качестве 
ответчика, задолжавшего 
компании 14 тысяч рублей. 
Услуги ЖКХ Алина оплачи-
вала частично – 2-3 тысячи 
рублей в месяц, сколько по-
зволял мизерный доход в раз-
мере 7-8 тысяч рублей вместе 
с федеральными льготами на 
оплату услуг ЖКХ (их власть 
недавно ополовинила). Около 
4 тысяч из них уходит на ле-
карства, 2770 – за комнату в 
общежитии.

Суд она проиграла. В 
марте приставы арестова-

ли пенсионную карту, на ко-
торую приходят средства к 
существованию. Маленькие 
совсем средства – пенсия по 
инвалидности. Арестовали и 
кредитную карту – на нее Али-
на ежемесячно перечисляет 
деньги в счет погашения сум-
мы, снятой на покупку дорого-
стоящих препаратов. Жить и 
так было не на что, а в марте 
стало еще хуже. Часть про-
дуктов привезла родствен-
ница из соседнего региона, 
часть принес сын. Таблетки 
оставляет добрая «скорая».

Приставов можно призвать 
к ответу: без средств к суще-
ствованию человека остав-
лять нельзя. В прокуратуру 
подано заявление по поводу 
их действий. Да, они работа-
ли самоотверженно, забрали 
все подчистую! Но почему-
то алименты в размере 209 
тысяч рублей с мужа и отца 
взыскать никак не могут. (Су-
пруг не выдержал испытаний 
и стал бывшим. Сына Алина 
вырастила одна.)

…От смены погоды дав-
ление поднимается и вызы-
вает приступ астмы. От пере-
живаний оно тоже скачет. А 
если учесть, что последнее 
время Алина живет в состоя-
нии стресса… Нет денег. Нет 
лекарств. Нет сна. Ничего нет. 
Есть только отчаяние, страх, 
что уснешь – и… Как ей уда-

ется держать себя в руках и 
не терять надежды – одному 
Богу известно.

И она надеется. Она зна-
ет, что выберется из трясины 
свалившихся на нее неприят-
ностей. Что станет работать –
у нее есть свидетельство ин-
дивидуального предпринима-
теля, она может работать на 
дому. Но главное – разрешить 
проблему с жильем на пятом 
этаже, чтобы не задыхаться 
на лестницах.

Много разных кабинетов 
обошла Алина. Кто-то сказал 
ей про Центр защиты прав 
граждан СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Теперь решением 
жилищной проблемы займет-
ся депутат Госдумы Анатолий 
Аксаков. Юристы объяснили, 
куда и как надо обращаться, 
предоставили защиту в суде.
На очередном судебном за-
седании по иску «Озона» Али-
ну будет представлять юрист 
Центра.

Алина говорит, что нигде 
не встречала такого понима-
ния.

Ах, да… Почему же, когда 
приезжает «скорая», она вы-
нуждена спускаться с пятого 
этажа? Ведь для врачей эта-
жи – не препятствие. Дело в 
том, что УК поставила внизу 
металлическую дверь с до-
мофоном, а трубки поручила 
ставить жильцам. Алине про-
вести себе такое благо не на 
что, потому и не может она 
открыть входную дверь из 
своей комнаты. И очень бла-
годарна врачам «скорой», 
которые относятся к ее поло-
жению с пониманием. А соот-
ветствующие органы изучают 
ситуацию с домофоном, огра-
ничивающим врачам доступ в 
помещение, в котором нахо-
дится нуждающийся в помо-
щи человек.

Татьяна ЕЛЕНИНА

ПО ПОЛОСЕ
ПРЕПЯТСТВИЙ –

С НАДЕЖДОЙ

О КАПРЕМОНТЕ 
И ЗЕМЛЕ

«Скорая» к Алине приезжает почти каждую ночь. Алина спускается по обо-
дранным лестницам общежития на улице Грасиса, отсчитывая 90 ступенек, – 
когда  считаешь, не очень страшно – и идет в машину. Там ей оказывают
помощь, потом доктор провожает ее в комнату на пятом этаже. 
Самостоятельно одолеть этот подъем она не в состоянии:
опять может начаться приступ. У Алины Васильевой тяжелая форма астмы.

Центр защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ работает 
уже пятый месяц. Юристы Центра принимают жителей Чувашии
и дают им бесплатные консультации по самым разным вопросам,
а если необходимо – представляют их интересы в суде.

ВЫЕЗДНЫЕ ПРИЕМЫ ЮРИСТОВ ЦЕНТРА
ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН В АПРЕЛЕ

5 апреля  Яльчики  10.00 - 15.00

7 апреля Козловка  10.00 - 15.00 

12 апреля Цивильск   10.00 - 15.00 

14 апреля Мариинский
   Посад   10.00 - 15.00

Консультации квалифицированных
юристов.

Помощь в составлении обращений
и заявлений в различные инстанции.

Прямое обращение к депутатам Госдумы 
РФ и Госсовета ЧР, муниципальных
образований.

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ

Дополнительную информацию
о работе Центра можно получить

по адресу:

ул. К. Маркса, 52, офис 306
тел. 48-36-80

E-mail: pravo-21@bk.ru
www.chuvashia.spravedlivo.ru

ПОДДЕРЖКА НАСЕЛЕНИЯ
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА

ВПЕРЕДИ – ИЗДАТЕЛИ
И ПОЛИГРАФИСТЫ

Индекс промышленного производства в республике 
в январе-феврале по отношению к соответствующему 

периоду прошлого года составил 106,3 процента.

Судя по данным Чувашстата, самый большой рост про-
изводства показали издатели и полиграфисты – 122,4 
процента. Хотя их объемы влияют на общее положение в 
промышленности не очень значительно. А вот производи-
тели электрооборудования, химической продукции, как и 
работники пищевой промышленности, имея примерно та-
кие же показатели (121,5, 121,2 и 120,9% соответственно), 
внесли в общий рост значительную долю.

В то же время производства по выпуску готовых ме-
таллических изделий, машин и оборудования, прочих не-
металлических минеральных продуктов, деревообработ-
чики заметно отстают даже от уровня прошлого года.

Однако нынешний рост все еще не позволяет респу-
блике достичь уровня 2014 года. Напомним, в январе-
феврале 2015 года индекс промышленного производства 
по сравнению с соответствующим периодом 2014-го со-
ставлял 92,1 процента.

В ее составе были член 
Русского географического 
общества, исполнительный 
директор медиа-холдинга 
«Агентство Информбанк» 
(Москва) Марина Несте-
ренко, директор по раз-
витию спецпроектов ком-
пании Анна Черкасова и 
представители туристиче-
ских агентств Чувашии. Их 
встречали глава админи-
страции города Александр 

Седов, началь-
ник отдела куль-
туры Вероника 
Исаева и пред-

седатель миссионерского 
отдела Алатырской Епархии 
дьякон Сергий Горохов. Они 
организовали экскурсию 
по городу, рассказали о его 
истории.

Алатырь – старинный 
город, в свое время он бла-
годаря своим достоприме-
чательностям соперничал 
со многими губернскими 
городами. И сегодня Киево-
Николаевский Новодевичий 

и мужской Свято-Троицкий 
монастыри, Рождественский 
скит, ряд других организа-
ций славятся на всю Россию.

В завершение визита 
гости отметили большой 
туристический потенциал 
города, «который можно ис-
пользовать».

Есть только одно «но». О 
туристических возможно-
стях старинного города, как 
и Чувашии в целом, говорят 
уже лет двадцать. А воз и 
ныне там. Впрочем, горожа-
не надеются, что он наконец-
то сдвинется с места.

Четверым представителям Чувашии присвоено звание «Мастер спорта Рос-
сии». В списке – Александр Новиков (легкая атлетика), Ришат Нигматуллин (самбо), 
Павел Вязов (триатлон) и Дмитрий Ефимов (триатлон). Ранее трем воспитанникам 
спортшкол республики было присвоено звание «Мастер спорта международного 
класса».

В селе Старые Айбеси Алатырского района в Молодежном парке в память о прошлом 
поставили четырехметровый макет ветряной мельницы. Ее смастерил местный умелец 
Р.Н. Шарыпкин. Поселение известно в республике тем, что здесь чтят народные традиции.

В селе Хормалы Ибресинского района состоялся турнир рыбаков по подледно-
му лову. В скоростном бурении лунок не оказалось равных Станиславу Алексан-
дрову – он пробурил лед толщиной в 50 см за 15,4 секунды. Победителями в ловле 
стали Олег Кузнецов, Евгений Григорьев, Станислав Александров.

После получения 400 тыс. рублей женщина простила бывшему мужу остальной долг. 
А он задолжал алиментов на 500 тысяч. С чебоксарцем провели беседу представители 
соответствующих органов, после чего он и сумел изыскать названную сумму.

По материалам СМИ и пресс-служб.

При этом все члены 
жюри отмечали ее хоро-
шие вокальные данные. А 
члены жюри – это компо-
зитор Максим Дунаевский, 
эстрадная фолк-певица 
Зара, автор и исполнитель 
песен Денис Майданов, 
телеведущий Юрий Нико-
лаев, режиссер Василий 
Бархатов. Исполнила Та-
тьяна песню «А за окном» 
(слова Л. Ошанина, музыка
А. Островского). Исполнила, 
опять же по мнению жюри, 
хорошо, но с подражанием, 
без внесения чего-то свое-
го. А без этого победа в та-
ких конкурсах невозможна.  

Между тем во второй тур 
конкурса вышли предста-
вители Марий Эл, Мордо-
вии, Татарстана и вообще 
большинства республик. 

Не потому, что все они бо-
лее талантливы. Главное 
– их готовили. Готовили це-
лые команды музыковедов, 
постановщиков под патро-
нажем министерств куль-
туры. А наша Силодорова 
была сама по себе.

Разумеется, это не слу-
чайно. Это результат от-
ношения нынешней вла-
сти республики к культуре, 
литературе и искусству. 
Один пример. В последнее 
время на ТВ проводится 
множество всероссийских 
конкурсов оперных пев-
цов, балетных танцоров, 
эстрадных исполнителей. В 
них непременно участвуют 
представители и соседних 
с нами республик. А по-
сланцев Чувашии что-то не 
припомню.

Газета «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – Чувашия» 
не раз остро высказыва-
лась по проблемам на-
циональной культуры. 
Материалы вызывали опре-
деленный резонанс. Только 
власть как бы ничего не за-
мечает. Вместо этого она из 
года в год сокращает и без 
того мизерные средства на 
поддержку литературы и 
искусства.

«Без культуры нет буду-
щего у народа», – эту из-
вестную истину в очеред-
ной раз произнес недавно 
и.о. министра культуры 
Константин Яковлев. Толь-
ко, как говорится, слова на 
хлеб не намажешь. И вряд 
ли что изменится в этой 
сфере при нынешней вла-
сти. Ну, не нужны ей ни ли-
тература, ни искусство, ни 
культура вообще. Ее инте-
ресы заключаются совсем 
в другом.

Николай МАКСИМОВ, 
писатель, заслуженный 

работник культуры ЧР

ЕСТЬ НА ЧТО
ПОСМОТРЕТЬ В АЛАТЫРЕ

Обсуждение планов по развитию туристи-
ческих возможностей Алатыря стало темой 

визита в город солидной делегации.

ПОЧЕМУ
НЕ ЗАЖИГАЮТСЯ ЗВЕЗДЫ

В первом туре конкурса «Новая звезда» на телеканале 
«ЗВЕЗДА» представительница Чувашии Татьяна Силодо-

рова не сумела получить ни одного очка и выбыла
из состязания.

ОЖИДАЕТСЯ СМЕНА
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА?

В СМИ появились сообщения, что глава правительства 
ЧР Иван Моторин собирается переехать в Сыктывкар.

К примеру, интернет-издание «Правда ПФО» пишет, что 
ему там предлагают пост премьер-министра республики 
Коми. Как известно, с недавних пор эту республику возглав-
ляет Сергей Гапликов, который в 2004-2010 гг. работал пред-
седателем Кабинета Министров Чувашии. Министром эко-
номического развития и торговли в его правительстве был 
Иван Моторин. Дружественные связи, похоже, сохранились.

Слухи это или реальность – будет ясно 24 марта, ког-
да, предположительно, на сессии парламента Коми будет 
утвержден новый премьер-министр. К сожалению, этот номер 
газеты выйдет раньше, потому о подробностях мы расска-
жем в следующем выпуске. Пока наблюдатели предрекают, 
что, если Иван Моторин оставит свой пост, в правительстве 
Чувашии могут произойти кардинальные изменения.

 Р.S. Когда номер был уже сверстан, стало известно, 
что Иван Моторин все же отказался от выгодного пред-
ложения. Он останется в Чувашии.

МИНПРИРОДЫ БОРЕТСЯ
С ПРИРОДОЙ

Из всех ООПТ регионального значения, которые в 
республике были в 2015 году, одномоментно упразднены 

сразу 65.

ООПТ – это особо охраняемые природные территории. 
В феврале Минприроды ЧР своим приказом утвердило их 
новый список. В него включены 58 объектов, в том числе 
29 особо охраняемых природных территорий, которых в 
прошлом году было 94. В частности, в списке нет ни одного 
объекта чебоксарского Заволжья. Между тем именно там 
предполагается прокладка газопровода и возведение мно-
гих туристических объектов, в связи с чем, казалось бы, и 
здешним ООПТ должно уделяться усиленное внимание. А 
вышло наоборот. Чтобы свои люди могли беспрепятственно 
завладеть лакомыми кусочками земли? Из системы ООПТ 
вычеркнуты уникальные озера Заволжья с огромным коли-
чеством краснокнижных видов растений и животных, зна-
менитые нагорные дубравы «Культуры Гузовского». 

«Это действие со стороны правительства Чувашии мы 
расцениваем как вопиющий случай равнодушия и безот-
ветственного отношения к своим прямым обязанностям 
– сохранению природы региона», – говорится в обраще-
нии на странице Молодежной экологической дружины 
Чувашии в социальной сети.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

КАЗУС

КОРОТКО

СЛУХИ

ПЕРСПЕКТИВЫ

МНЕНИЕ
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА

Как сообщает пресс-
служба МВД по ЧР, ин-
формация о хищениях с 
территории предприятия, 
занимающегося изготовле-
нием сантехники, поступила 
в полицию в конце января. 
Оказалось, что в ходе го-
довой инвентаризации на 
складе была выявлена про-
пажа продукции на сумму 
более 1 млн рублей. Как 
утверждают в ведомстве, 

на раскрытие данного пре-
ступления были брошены 
лучшие силы уголовного 
розыска МВД. Вскоре они 
вышли на след предполага-
емого злоумышленника. Им 
оказался бывший работник 
предприятия 30-летний жи-
тель Новочебоксарска.

В информации говорится, 
что свою вину молодой чело-
век признал. Возбуждено уго-
ловное дело. Злоумышлен-
ник находится под подпиской 
о невыезде. Обстоятельства 
произошедшего и личности 
предполагаемых подельни-
ков устанавливаются.

Оба поэта – победители 
всероссийских и республи-
канских литературных кон-
курсов. Они, само собой, 
читали свои стихи, знако-
мили со своим творчеством. 
Как пишет газета «Знамя», 
общение вызвало нема-
лый интерес к секретам 
писательского творчества. 
Участникам встречи осо-
бенно понравилась книга 
«Искорки вдохновения», в 
которую вошли рассказы на 
одну букву.

Инициатор встречи – 
руководитель клуба лю-
бителей поэзии «Олимп», 

редактор методико-
библиографического отде-
ла Центральной районной 
библиотеки О. Каримова. 
По традиции устраиваемые 
ею встречи состоят из двух 
частей. Во второй в этот ве-
чер прозвучали стихотворе-
ния в авторском исполнении 
местных литераторов и по-
клонников поэзии Н. Зайце-
ва и С. Моисеевой.

На память о встрече го-
сти подарили библиотеке 
сборники стихов, изданные 
республиканской спецбиб-
лиотекой им. Л.Н. Толстого.

В пятом по счету конкур-
се участвовали 8 девушек: 
Снежана Журавлева, Ирина 
Артемьева, Анжела Никифо-
рова, Кристина Степанова, 

Маргарита Алексеева, Вале-
рия Николаева, Дарья Сови-
на. Им пришлось выступать 
в нескольких номинациях. 
Как сообщает «Чувашский 
народный сайт», зрители с 
особым интересом смотре-

ли сцены свадебных обря-
дов разных народов, кото-
рые изображали участницы 
конкурса с добровольными 
помощниками.

Звания «Тёвай пики» 
удостоена Анжелика Ни-
кифорова. Впрочем, и дру-
гие девушки оказались 
победителями в разных 
номинациях.

Об этом событии в рай-
онной газете «По жизненно-
му пути» рассказал дирек-
тор школы Николай Иванов. 
Дело в том, что край этот 
знаменит известными спорт-
сменами. Так, Авенир Ер-
молаев, Михаил Кузнецов, 
Олег Андреев добились 
больших успехов в легкой 
атлетике. Немало наград 
завоевал боксер Е. Шаш-
кин. В разных видах спор-
та отличились А. Иванова, 
Н. Ильина, Е. Васильева, 
О. Крылова, М. Михайлова, 
В. Михайлова и другие. А 
братьев Василия, Геннадия 

и Виктора Семеновых вся 
республика знает как луч-
ших спортсменов, занимаю-
щихся спортивной ходьбой. 
Учитывая, что они вышли 
из одной семьи, коллектив 
школы в 2015 году обра-
тился в районное Собрание 
депутатов с предложением 
присвоить школе имя Се-
меновых. Кстати, здесь вот 
уже 20 лет проводятся со-
ревнования по спортивной 
ходьбе. 

Депутаты рассмотре-
ли обращение и решили 
просьбу коллектива школы 
удовлетворить.

БИЗНЕС НА УНИТАЗАХ

Раскрыта кража сантехники на одном из предприятий 
Новочебоксарска.

ПОЭЗИЯ – 
ОНА ДЛЯ ВСЕХ

В Козловке школьники и библиотечные работники ра-
душно принимали гостей – незрячих поэтов из Чебок-
сар и Новочебоксарска Е. Мартынову и О. Гавриленко.

У ЯНТИКОВА – 
СВОИ КРАСАВИЦЫ

В селе Янтиково прошел традиционный конкурс красо-
ты «Тёвай пики – 2016» (Мисс Янтиково).

ИХ ИМЕНА
ОСТАНУТСЯ В ВЕКАХ

Школа села Большая Выла Аликовского района стала 
называться МБОУ Большевыльская СОШ им. Братьев 
Семеновых.

Задержали Колесникова 
сотрудники ФСБ в рамках 
расследования уголовного 
дела о хищениях в Мини-
стерстве культуры РФ. Да 
уж, наш пострел везде по-
спел.

В нашей республике он 
преуспел совсем в других 
сферах. Вот что пишет о 
его прошлом ИА REGNUM: 
«В Чувашии Никита Колес-
ников не единожды был фи-
гурантом уголовных дел, но 
в отношении него все они 
прекращались. Московской 
группе «Савва» <…> в сере-
дине 2000-х уже принадле-
жали успешно пережившие 
«лихие 90-е» Чебоксарская 
чулочно-трикотажная фа-
брика, хлопчатобумажный 
комбинат, Новочебоксар-
ский ДСК, а также несколь-
ко строительных компаний, 

ряд СМИ, в том числе теле-
канал. Холдинг отличился 
громким началом жилищ-
ного строительства «Фин-
ской долины», пятизвез-
дочного «Сувар-отеля», 
федерального проекта «Но-
вый город», наконец, новы-
ми проектами в текстильной 
отрасли, объединенными 
под брендом «Волжской 
текстильной компании» 
(ВТК). Однако все закон-
чилось пшиком и с трудом 
реанимируется до сих пор. 
<…> От деятельности «Сав-
вы» в Чувашии пострадали 

более 1,4 тыс. дольщиков 
и соинвесторов. Республи-
ка впервые столкнулась 
не только с такой пробле-
мой, как «обманутые доль-
щики», но и с массовыми 
увольнениями <…> и много-
миллионными долгами по 
зарплате. На ряд руководи-
телей среднего звена были 
заведены уголовные дела, 
топ-менеджеры объявлены 
в международный розыск».

Есть надежда, что на 
этот раз Колесников не 
ускользнет от правосудия. 
Хотя кто его знает… 

СКОЛЬКО ВЕРЕВОЧКЕ
НИ ВИТЬСЯ…

В Москве задержан известный бизнесмен Никита 
Колесников. Решением Лефортовского районного суда 
ему избрана мера пресечения в виде заключения под 
стражу до 10 мая 2016 года.

ПОДРОБНОСТИ

ПОДРОБНОСТИ

УВЛЕЧЕНИЯ

КОНКУРС

ПРИЗНАНИЕ

В МАРИИНСКО-ПОСАДСКОМ РАЙОНЕ ПРОШЕЛ ТРАДИЦИОННЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
«АЛРАН КАЙМИ ХУТКУПЁС» (ИГРАЙ, ГАРМОНЬ!). 
ОН ПРЕВРАТИЛСЯ В НАСТОЯЩИЙ ПРАЗДНИК САМОДЕЯТЕЛЬНОГО ИСКУССТВА.

Напомним, на 36 сессии парламента ре-
спублики был заслушан отчет о работе МВД 
по ЧР за 2015 год. В нем было все, чему по-
ложено быть, кроме одного: о состоянии 
соблюдения права в самом МВД. И Моля-
ков попросил докладчика хотя бы вкратце 
рассказать об этом. Тот к такому повороту 
явно не был готов… И вот наконец депутат 
получил ответ за подписью врио министра 
А.В. Тимофеева. Из него следует, что в 2015 
году за нарушения служебной дисциплины 
к служебной ответственности привлечены 
427 сотрудников, в т.ч. 141 руководитель. 

При этом грубые нарушения составили 
3 процента. За нарушения служебной дис-
циплины из органов внутренних дел уволе-
но 39 сотрудников, в т.ч. один руководитель.

Выявлено 19 преступлений, совершен-
ных 13-ю сотрудниками. При этом 73 про-
цента уголовных дел возбуждены по ма-
териалам подразделения собственной 
безопасности МВД по ЧР. 

Отмечается, что в целом сотрудниками 
МВД нарушений совершено значительно 
меньше, чем в предыдущем году.

НАРУШИТЕЛИ ПРАВА – ПРАВООХРАНИТЕЛИ

Депутат Госсовета ЧР Игорь Моляков наконец-то получил ответ на свой вопрос.

ПОСТСКРИПТУМ

ФОТОФАКТ
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В НАШЕМ городе, как 
и в других городах 
Чувашии, наработа-

на противозаконная практика 
ООО «Газпром межрегионгаз 
Чебоксары» многомесячных 
перерывов в поставках при-
родного газа в котельные го-
рода. По определению органов 
правосудия, указанное ООО – 
монополист на рынке поставок 
природного газа.

Газовый монополист каж-
дый год, за исключением
2015-го, противозаконно при-
вязывал организацию поста-
вок природного газа в котель-
ные Козловки к отопительному 
сезону, хотя отопление и горя-
чее водоснабжение многоквар-
тирных домов – совершенно 
разные коммунальные услуги, 
не связанные друг с другом.

В результате ежегодно в 
весенне-летне-осенний пери-
од тысячи козловчан жили без 
горячей воды по полгода.

Однако свыше 80% жите-
лей Козловки не имеют про-
сроченной задолженности по 
оплате коммунальных услуг. 
Законы государства таких доб-
росовестных абонентов защи-
щают и требуют обеспечить их 
соответствующими услугами в 
необходимом объеме и надле-
жащего качества.

Но газовый монополист иг-
норировал законы, мотивируя 
свои действия тем, что он не по-
лучает деньги за поставленный 
(потребленный) природный газ.

Только в этом вины коз-
ловчан нет. По официальному 
сообщению МВД по Чуваш-
ской Республике, собранные 
с населения нашего города за 
природный газ деньги похище-
ны (свыше 24 млн рублей, со-
бранных за несколько лет). Это 

установлено проверкой, про-
веденной органами внутрен-
них дел. Расследуется уголов-
ное дело (между прочим, уже 
полтора года).

С 2013 года мы подали мно-
жество письменных коллектив-
ных жалоб на газового монопо-
листа, «обезгазившего» наши 
котельные, в прокуратуру Коз-

ловского района, прокуратуру 
Чувашской Республики. Но во-
прос не решался.

И только после рассмотре-
ния в 2014 году наших жалоб 
на «чувашский Газпром» в 
администрации президента 
России, Генеральной прокура-
туре, антимонопольной служ-
бе дело начало сдвигаться с 
мертвой точки.

Под «прессом» наших об-
ращений в федеральные госор-
ганы антимонопольная служба 
Чувашии вынесла решение о 
незаконности указанных дей-
ствий газового монополиста.

Однако законное предпи-
сание антимонопольной служ-
бы о возобновлении поставок 
голубого топлива в котельные 

Козловки поставщик пытался 
отменить в Арбитражном суде 
Чувашии, чтобы перекрыть 
козловчанам поток природного 
газа в котельные, как было в 
прежние годы.

В августе 2015 года Арби-
тражный суд Чувашии вынес 
решение в пользу жителей 
Козловки - бесперебойным по-
ставкам газа в наши городские 

котельные быть! Жалоба по-
ставщика газа на решение ан-
тимонопольной службы судом 
отклонена.

В ноябре 2015 года Первый 
арбитражный апелляционный 
суд, рассмотрев дело по апел-
ляционной жалобе газового 
монополиста, также вынес 
решение в пользу козловчан. 
Решение Арбитражного суда 
Чувашии оставлено в силе, 
апелляционная жалоба постав-
щика газа отклонена.

Решение Арбитражного 
суда Чувашии вступило в за-
конную силу. 

Автор публикации участво-
вал в рассмотрении арбитраж-
ными судами данного дела в 
интересах антимонопольной 
службы Чувашии (то есть в ин-
тересах козловчан).

Практически бесперебой-
ное централизованное горячее 
водоснабжение квартир коз-
ловчан летом 2015 года стало 
возможным только благодаря 
предписанию антимонополь-
ной службы о возобновлении 
поставок природного газа в 
котельные Козловки в весенне-
летне-осенний период, ее ре-
шению о незаконности пре-
кращения поставок природного 
газа в городские котельные в 
указанный период. Думаю, что 
в 2016-м и в последующие годы 
летом в квартирах козловчан 
будет горячая вода.

Но из отчета главы админи-
страции Козловского городско-
го поселения Андрея Васильева 
я с удивлением узнал, что это, 
оказывается, администрации 
впервые с 2010 года удалось 
наладить бесперебойное горя-
чее водоснабжение домов. Коз-
ловка – единственный райцентр 
республики, в котором удалось 
решить эту проблему. Но когда 
я обращался в администрацию, 
мне ответили, что это наши дол-
ги и наша проблема. И отказа-
лись ее решать. А когда вопрос 
с поставкой газа для подачи 
горячей воды решился, админи-
страция отчитывается о проде-
ланной работе. Андрей Ивано-
вич, к подаче горячей воды вы 
причастны так же, как и к вра-
щению Луны вокруг Земли!

Дело о хищении газовых де-
нег (про которые администра-
ция нам говорила, что это мы 
во всем виноваты) направлено 
в суд.

А Межрегионгаз обратился 
было в Арбитражный суд Волго-
Вятского округа, чтобы отменить 
решение Арбитражного суда Чу-
вашии и постановление Первого 
арбитражного апелляционного 
суда и направить дело на новое 
рассмотрение. Но потом  заяв-
ление  отозвал. Будет летом  в  
Козловке  горячая  вода!

С.А. Часовщиков, 
Козловка

АД М И Н И С Т Р А Ц И Я 
Алатыря не устаёт 
радовать его жите-

лей победными «реляциями» 
о якобы успешном социально-
экономическом развитии го-
рода, непрерывном росте про-
изводства, о создании новых 
рабочих мест и смелых планах 
на ближайшее будущее, свя-
занных со строительством трёх 
многоэтажек в микрорайоне 
«Западный», бани в центре го-
рода, а также долгожданным 

открытием кинотеатра. Инфор-
мация об этом непрестанно 
«звучит» со страниц местной 
официальной газеты «Алатыр-
ские вести». 

Только вот на деле ситуа-
ция обстоит совсем иначе. Так, 
местными властями принято и 
реализуется решение о закры-
тии Дома детского творчества, 
кружки и секции которого пере-
водятся в городскую Школу ис-
кусств. Однако её база явно не-
достаточна для того, чтобы всё 

дополнительное образование 
сосредотачивать только в ней. 
Не удалось избежать оптимиза-
ции и урезания бюджетного фи-
нансирования и Алатырскому 
городскому Дворцу культуры, и 
Дому малютки. В рамках всё той 
же пресловутой «оптимизации» 
было решено ликвидировать 
Алатырский художественный 
музей, объединив его с крае-
ведческим и сократив ряд му-
зейных сотрудников. Несколько 
месяцев счета городской адми-
нистрации находились под аре-
стом из-за большой задолжен-
ности Алатыря по оплате за газ. 
И сам мэр, и депутаты местного 
Собрания признаются во время 
встреч с общественностью, что 
денег в бюджете по-прежнему 
нет. А значит, и надеяться не 
на что. Только зачем же тогда 
писать в прессе противополож-
ное? 

На предприятиях и в бюджет-
ных учреждениях Алатыря про-
должаются сокращения работ-
ников. Ни о каких новых рабочих 
местах в этих условиях говорить 
вообще не приходится. Наобо-

рот. Это всё лишь усиливает 
отток молодёжи и людей трудо-
способного возраста в поисках 
заработков в другие регионы. 
Критической отметки достигла 
и ситуация в здравоохранении. 
В Алатырской ЦРБ наблюдает-
ся катастрофическая нехватка 
врачей. Ехать по направлению 
и распределению в Алатырь 
никто из иногородних медиков 
не хочет, так как им у нас не 
предоставляется жильё. А это 
единственный стимул, способ-
ный сегодня привлечь специа-
листов. Нерешённой или слабо 
решаемой остаётся в Алатыре 
масса жилищно-коммунальных 

проблем. Безотлагательного ре-
монта и реконструкции требуют 
дороги, тротуары и водопровод. 
В большей части города отсут-
ствует нормальное фонарное 
освещение. Но у республикан-
ского и городского руководства, 
как всегда, ни на что нет денег. 
Точнее, они есть. Но только не 
на то, о чём мы говорим. 

Так что хвастаться Алатырю 
особо нечем. Вот если бы наша 
власть, вместо того чтобы денно 
и нощно трубить об «успехах» 
на бумаге, действительно взя-
лась за дело, может, тогда что-
то и изменилось бы к лучшему. 
Но, похоже, от «Единой России», 
безоговорочно победившей в 
Алатыре на прошедших в про-
шлом году муниципальных вы-
борах, чего-то ждать уже не 
имеет никакого смысла.

Письмо подписали 

несколько жителей Алатыря

КАК НАДО ОТСТАИВАТЬ 
СВОИ ПРАВА

ЖИТЕЛИ КОЗЛОВКИ В СУДЕБНЫХ ТЯЖБАХ ДОКАЗАЛИ СВОЕ ПРАВО НА ГОРЯЧУЮ ВОДУ

ОЧКОВТИРАТЕЛЬСТВО

Мэр Козловки Андрей Васильев к подаче горячей воды причастен 
так же, как и к вращению Луны вокруг Земли.

Депутат Госсовета ЧР Игорь Моляков на встрече с жителями Алатыря
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